
學習花藝十餘年，目前擔任社區插花老師，教導中華花藝及西洋花的林秀鳳師姐，是基金

會的勸募委員。生長在雲林鄉下的她，個性獨立而叛逆，國中畢業後就一個人北上求學，

半工半讀完成高商學業。母親的至理名言是：「留在身邊的孩子永遠長不大。」因此雖然

捨不得，還是讓她離家單飛。沒想到她就這麼在台北落地深根，結婚生子組織家庭。  

        學商的她，為什麼會成為插花老師並接觸佛法呢 ?據她自己說，完全是興趣。有一句最能

形容她的心情，也是她最喜歡的話，就是「做自己的主人，做自己想做的事。」在接觸和

欣賞花的過程中，秀鳳師姐體會到花的生命力，也了悟到花開花謝猶如人的生生死死。而

身為社區插花老師，看到許多社區媽媽經由學插花走出廚房，找到快樂與自信，既美化家

庭又帶給家庭和諧的氣氛，更讓她很有成就感。她說 :「家中放了一盆花後，你自然會將周

遭環境整理得更好以求和那盆花搭配，如此一來環境就自然美化了。」而孩子耳濡目染，

不但培養了對美的欣賞，也會很佩服媽媽，有時還會建議媽媽應該插什麼樣的花來配合節

令，親子關係在無形中增進不少。  

        而談到親近佛法，則要回溯到十多年前。當時任職於普敬小兒科的秀鳳師姐，由於院長

黃金萬醫師的介紹結識了慧明法師，受邀到西蓮淨苑插花供佛。用餐時，她看到師父們用

的碗非常舊，有的甚至已經缺角了卻還捨不得丟，感動得幾乎落下淚來，從此對師父們的

儉樸、苦修及惜福印象深刻。此後，她經常到西蓮淨苑及各地佛堂幫忙插花或布置法會場

地，每次內心都非常歡喜。她說 :佛菩薩受十方供養 ,也帶給十方歡喜。自己是懷著感恩的

心參與佛堂及法會的布置，感恩佛陀給自己學習的機會，也感謝慧明師父的鼓勵、信任和

讚美，使自己更有信心，不斷精進插花的技巧。  

        如此護持佛法的秀鳳師姐，在教插花時是不是會向學生宣揚佛法呢 ?事實是，她從不刻意

向學生介紹佛法，而是以很自然的方式，問學生願不願意到寺廟幫忙插花供佛，經由此帶

領她們接觸佛陀的世界，自己感受歡喜心。這種不強迫、一切隨緣的態度，是她志工生涯

的體悟，也是她在勸募時的原則。擔任勸募委員多年，她也從不勉強別人，所有捐款者都

是誠心誠意自願發心的。而最令她感動的則是一位基督徒，因為子女在普敬小兒科看診而

了解僧伽醫護基金會的宗旨，並且經常隨喜奉獻。由此可見愛心是不分宗教的。  

        目前經營網咖的秀鳳師姐認為，學佛後最大的改變是精神有寄託，遇到挫折時會退一步

想，懂得惜福，不斤斤計較，更會多替別人著想 .。像她如果在自己經營的網咖裡看到深夜

仍留連不返的孩子，就會勸他們趕緊回家，她也會和翹課來網咖的孩子聊天，勸他們去學

校上課，甚至答應他們如果假日再來，將給予優待。問到對時下年輕人的看法，在網咖接

觸那麼多年輕人的她的感想是，現在的學生很需要佛教的清流來帶領。另一方面，她也希

望能有更多年輕人加入佛教界志工的行列  

 


